

Venezuela: La mentira ambulante

Por: [Umberto Mazzei](#)

Globalización, 23 de enero 2020

alainet.org

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*Abro la prensa y me entero de que los norteamericanos han llevado a **Juan Guaidó** al Foro Económico de Davos, donde se reúne la flor y nata de los poderes económicos mundiales. Lo curioso es que no solo aparece que Guaidó está siendo mostrado allí por Trump, como quien muestra a su mascota sino que, según reporta el diario El Mundo, dijo que es urgente que el Presidente del Gobierno español Pedro Sánchez, quien también está en Davos, lo reciba, porque: ¡Cada día que paso fuera del país es un riesgo!*

Como si en Venezuela alguien lo quisiera sacar de un poder que no tiene ni nunca tuvo. Guaidó no es otra cosa que una imagen peripatética (caminante) de una aspiración norteamericana fracasada. Así funciona el mundo imperial en que viven Washington y sus vasallos: Mentiras y simulaciones tomadas ritualmente como verdades. Un mundo de espejismos cuya única realidad son los muertos y ruinas que deja detrás.

La ficción de Juan Guaidó es muy fácil de hacer desaparecer al primer hurto con la realidad. Sospecho que el Presidente Maduro no hace desvanecer ese fantasma porque le conviene que los Estados Unidos hayan puesto a la cabeza de la oposición Venezolana a alguien tan vacío de mensaje y de carisma como Juan Guaidó.

Un modo instantáneo de hacer desaparecer esa mentira ambulante que tantos países simulan tomar por Presidente Encargado de Venezuela sería una demostración de poder efectivo del Presidente Maduro que lesione los intereses de alguna empresa importante de los países que reconocen a Guaidó. Como el nuevo gobierno de España muestra síntomas de estar menos propicio a tomar en serio a Guaidó. En estrategia es archiconocida que a las coaliciones y alianzas hay que atacar al eslabón más débil o al miembro menos convencido.

Desconozco cuáles son las empresas españolas con inversiones en Venezuela. Pero puedo imaginar el sobresalto en Madrid, si el gobierno efectivo de Venezuela nacionalizara los intereses de Iberdrola, Meliá o Santander. Como haría el gobierno español para quejarse si, de acuerdo a las normas internacionales, tendría que protestar ante el gobierno venezolano que reconoce: en este caso el supuesto gobierno de Juan Guaidó. Creo que, en cosa de minutos, las empresas afectadas despertarían al gobierno de España ante la realidad.

En las otras circunstancias similares bastará con un pellizco para despertar ante la realidad del poder en Venezuela a los otros gobiernos que apoyan la onírica fabula del Presidente Juan Guaidó.

Umberto Mazzei

La fuente original de este artículo es alainet.org
Derechos de autor © [Umberto Mazzei, alainet.org](http://alainet.org), 2020

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Umberto](#)
[Mazzei](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca